

VEA EN NUESTRO PORTAL

Portafolio.co

Análisis sobre temas de economía, negocios y toda la actualidad local e internacional.

MIS FINANZAS
Consejos para no llegar endeudado a diciembre

Para que no comprometa la prima navideña antes de tiempo ni se endeude con las vacaciones, siga estos 'tips'.

<https://goo.gl/hro00d>

TRIBUTARIA 2016
A los comerciantes no los asusta el monotributo

La propuesta de unificar en un solo tributo la carga de los pequeños comerciantes es analizada por tenderos.

<https://goo.gl/2BJ0Uy>

EN VIDEO
¿Cuánto cuesta disfrazarse este día de las 'brujas'?

Comparamos los precios de varios disfraces en una tienda especializada y en un sector popular.

<https://goo.gl/JBJGEY>

GALERÍA
Las cifras de los mejores futbolistas

Se conoció la lista de nominados al 'balón de oro'. Veamos las cifras que mueven



Comportamiento de las acciones

Siga la variación de los títulos de la BVC en la sección Indicadores.

www.portafolio.co

Brújula

Un sector a media luz

Afirmar que la economía colombiana tiene hoy menos energía que antes, es algo que suena a frase de cajón, por cuenta de la desaceleración que experimentan varios sectores productivos. No obstante, la expresión es literalmente cierta, según se desprende de los datos de la demanda de electricidad.

Y es que el consumo registró una contracción anualizada de 2,8 por ciento, al cierre de septiembre pasado. En un comienzo, se llegó a pensar que las cifras en rojo estuvieron asociadas a las campañas de ahorro de la primera parte del 2016, cuando el fantasma de un racionamiento hizo su aparición. Ahora, la percepción es distinta.

Es verdad que el patrón de uso de los hogares ha variado debido al clima. En la medida en que las lluvias retornaron a las zonas más cálidas del país, el uso de los aires acondicionados disminuye, pero dicho factor explica solamente una fracción de la merma.

Mucho más significativo, en cambio, es el bajonazo atribuible a la minería y el petróleo, al igual que a la industria en general. Todo sugiere que el frenazo responde tanto a razones externas como internas, que pesan seriamente en el comportamiento de la demanda.

Aun así, el país no debería desviar su mirada de los desafíos que enfrenta en materia eléctrica. Más allá del fenómeno descrito, las proyecciones existentes señalan que el consumo seguirá subiendo, algo que exigirá la ampliación del parque de plantas actual.

Además, es obligatorio trabajar en todo lo relacionado con una mayor eficiencia energética. Un estudio de la CAF, que viene de salir a la luz pública, propone una docena de medidas concretas. Para citar un caso, los ahorros derivados de cambiar lámparas por opciones más modernas y eficientes serían inmensos. Y esa tarea debe comenzar pronto.

ricavi@portafolio.co
Twitter: @ravalapinto

Así lo dijo...

“La Justicia transicional no puede ser indefinida. Debe tener un punto de corte y por eso se propone que miren la posibilidad de que sea por 5 años, prorrogables en caso tal por otros 5 años, pero con límites”.

MARGARITA CABELLO BLANCO,
PRESIDENTA DE LA CORTE SUPREMA.
Corte Suprema explica sus propuestas sobre la justicia para la paz.



Plantean la salida de Maduro por 'abandono de cargo'



La energía que exporta Francia

Los problemas de generación de energía nuclear de Francia, exportador neto de electricidad a Europa, están causando aumentos de precios.

EXPORTACIÓN NETA	TERAVATIOS HORA
Italia	20,1
Suiza	13,9
Reino Unido	13,8
España	7,3
Centro-oeste Europa*	6,7

*Incluye Alemania, Austria, Bélgica, Holanda, Luxemburgo.

FUENTES: RTE FRANCE, REUTERS

Interés oculto

Cuba se ha convertido en el país del Caribe con mayor potencial turístico. La isla tiene en construcción 2.556 habitaciones hoteleras. Esa cifra es el doble de la de República Dominicana, que ocupa el segundo lugar. El tercer país es Bahamas.

2.770

millones de dólares, fue el beneficio neto de General Motors en el tercer trimestre del año, debido a sólidas ventas de automóviles en América del Norte y China, sus dos principales mercados. El beneficio por acción fue de 1,72 dólar.

Protagonistas



Juan Manuel Santos

El Presidente de la República insistió ayer en que la fase pública con Eln se iniciará cuando liberen a Odín Sánchez.



'Ernesto Báez'

Tras cumplir una pena de 10 años de prisión, el excomandante de las AUC salió de la cárcel de máxima seguridad de Itagüí.



Papa Francisco

El sumo pontífice prohibió a sus fieles esparcir las cenizas de los difuntos, dividirlos entre los familiares y también tenerlos en casa.



Juliana Restrepo Tirado

Será la nueva directora de Idartes. Restrepo es filósofa y fue directora también del Museo de Arte Moderno de Medellín.

Agenda

La a ola del Big Data

Teradata invita a la conferencia 'Lagos de datos y los errores más comunes, descubre cómo surfear la ola del Big Data en forma inteligente'. Hotel Cosmos 100.

JUEVES 27 DE OCTUBRE
TEL 310 490 1291

Feria de arte en Bogotá

En Bogotá se realizará una nueva edición de la Feria Internacional de Arte de Bogotá - ARTBO -, programa de la Cámara de Comercio de Bogotá.

DEL 27 AL 30 DE OCTUBRE
WWW.ARTBO.CO



Congreso internacional de publicidad

La Universidad Jorge Tadeo Lozano organiza el 'Congreso internacional de Publicidad: TAD -Tadeo advertising', con el experto Scott Goodson de Nueva York CEO.

DEL 26 AL 28 DE OCTUBRE
TEL 463 2551

Congreso anual de Asocajas

En el Hotel Hilton de Cartagena se realizará el XXVIII 'Congreso anual de Asocajas'. Shlomo Ben-Ami estará en el evento académico.

27 Y 28 DE OCTUBRE
WWW.ASOCAJAS.ORG.CO

Cumbre internacional de negocios LGBT

En el Hotel Four Points by Sheraton se llevará a cabo la cumbre internacional de negocios 'LGBT We Trade 2016', organizada por la Cámara de Comerciantes LGBT de Colombia.

DEL 26 AL 28 DE OCTUBRE
TEL 301 493 5100